



**CLAUDIA
BOLAÑOS**

SEPA LA BOLA

El laberinto del acopio de granos

Vuelven a encenderse las alertas en Alimentación para el Bienestar, S.A. de C.V., organismo que sustituyó a SEGALMEX, ahora por presuntos actos de ineptitud y corrupción en el manejo del acopio de maíz y frijol, particularmente en Zacatecas.

Tras la desaparición del programa Precios de Garantía a Pequeños Productores, la nueva estructura concentró todas las facultades y recursos en la Dirección de Acopio, responsable de la compra de granos a precios de garantía. Es en esta área donde se acumulan las principales denuncias por ineeficiencia operativa.

El área de acopio de frijol está bajo la responsabilidad de Alejandro Pérez Hernández, funcionario con antecedentes cuestionados durante su paso por Semarnat. A nivel operativo, la gestión recae en Silvia del Carmen Montes Albino, gerente de Operaciones, señalada por productores y personal interno por falta de perfil, malos tratos, abuso de autoridad y bloqueo de los procesos de acopio.

Existen denuncias formales ante la Secretaría de la Función Pública por despidos arbitrarios y abuso de autoridad. A pesar de percibir un salario superior a 118 mil pesos mensuales, la funcionaria es acusada de mantener centros de acopio saturados, frenar la movilización del frijol y retrasar los pagos a pequeños productores.

Gobernadores y legisladores han advertido que se está informando de manera incorrecta sobre el funcionamiento del programa, mientras se incumplen metas de acopio y se favorece la intermediación abusiva, el coyotaje y el encarecimiento del frijol, cuyo precio de garantía es de 27 mil pesos por tonelada.

De poco sirven las reuniones de alto nivel si la operación del acopio depende de una sola persona. La falta de capacidad en áreas clave amenaza con convertir nuevamente un programa social en un foco de opacidad y fracaso operativo.

Y Sepa La Bola pero el Instituto Nacional de Perinatología enfrenta señalamientos por un presunto manejo irregular derivado de un adeudo de 6 millones 311 mil 17 pesos con la empresa Aseo Privado Institucional, S.A. de C.V., por servicios de limpieza prestados en febrero y marzo de 2025.

A casi un año de haberse generado, el pasivo permanece sin resolverse, lo que mantiene abierto un frente administrativo que rebasa lo contractual y coloca al instituto bajo observación interna.

El intento de conciliación, realizado el 21 de enero de 2026, evidenció fallas graves cuando Luis Antonio Fonseca Rodríguez, jefe del Departamento de Servicios del INPer, reconoció haber ingerido alcohol antes de presentarse a la audiencia, motivo por el cual la diligencia fue suspendida y asentada en acta.

El procedimiento fue reprogramado para el 6 de febrero, mientras la empresa mantiene activas acciones legales para el cobro y el caso comienza a ser observado por instancias federales de control, tanto por la falta de pago como por la conducta del servidor público involucrado. La empresa afectada reporta daños operativos derivados del adeudo y confía en que la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno intervenga para evitar que el caso se prolongue y quede impune.

Y Sepa La Bola Hanna de Lamadrid se posiciona como la aspirante con mayor aceptación entre los posibles candidatos de Morena a la Alcaldía de Coyoacán, de acuerdo con un estudio electoral.

Con 27.5 por ciento de preferencia entre simpatizantes morenistas, supera a otros

Continúa en siguiente hoja



| Fecha | Sección | Página |
|-------------------|---------------|-----------|
| 23.01.2026 | Ciudad | 10 |

perfils del partido, como Gerardo Villanueva Albarán y Caris Castillo Pérez, y concentra el mayor número de respuestas positivas sobre quien debería ser el abanderad@.

Exservidora pública con conocimientos en Ciudad, temas de Seguridad, Electoral, Transparencia, Protección de Datos Personales y Derechos Humanos.

•Periodista.